

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Sábado 10 de Marzo de 1900

Núm. 2619



En sufragio del alma de

DON JOSÉ VERGÉS FREIXA

FALLECIDO EL DÍA 16 DE MARZO DE 1900

se celebrará todos los días de la próxima semana, á las siete, una Misa rezada en la iglesia del Seminario.

El día 16, aniversario de su muerte, se celebrarán en la misma iglesia Misas rezadas á las seis y media, siete y siete y media, y además se le aplicarán en el mismo día los cultos de la novena de San José.

Durante todo el año de 1900, la Misa de once, que celebra la Cofradía del Santísimo Sacramento, en la citada iglesia del Seminario, se aplicará los segundos domingos de cada mes en sufragio del alma de aquel señor.

Su viuda doña María de la Cinta Zaragoza, hijos D. José y D. Gerardo, hija política doña Dolores Delsors, nietos, hermanos, hermanos y hermanas políticos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á alguna de estas Misas y encomienden á Dios el alma del finado.

SUSCRIPCIÓN CIRCULAR

prohibiendo la lectura de la Revista "El Urbión",

—((o))—

Nuestro Venerable Hermano el Exmo. Sr. Obispo de Barcelona acaba de condenar la Revista titulada "El Urbión"; y aunque previamente manifestamos al dignísimo Sr. Obispo nuestra conformidad, creemos sin embargo en el imprescindible deber de decir á nuestros diocesanos que también Nos prohibimos la lectura de la mencionada Revista.

Y como pudiera suceder que otros periódicos insertaran artículos ó parte de ellos publicados posteriormente en "El Urbión", prevenimos á nuestros diocesanos, que también les prohibimos la lectura de los artículos á que hacemos referencia.

Confiamos en el Señor, que nuestros respetables Sacerdotes acatarán esta nuestra prohibición de leer la susodicha Revista, evitándonos así la pena que nos causaría el haberles de imponer el correctivo que por desobedientes merecieran. Pero si, lo que Dios no permita, algún Sacerdote, súbdito nuestro, despreciara nuestra autoridad y se atreviera á leer lo que "El Urbión" ha publicado, habiendo merecido censura desfavorable, entienda que queda *ipso facto* suspendido de todas las licencias ministeriales, sin que le excuse de incurrir en dicha suspensión la facultad que haya obtenido de leer libros prohibidos.

Si algún ordenado *in sacris* desobedeciere nuestro precedente mandato, quedará *ipso facto* suspendido *ab exercitio ordinis recepti*.

Y mandamos á todos los que tengan números censurados de "El Urbión" que los remitan á nuestra Secretaría de Cámara ó los entreguen á sus respectivos Párrocos para que estos nos los envíen.

Los Rdos. Párrocos leerán *inter missarum solemnium* esta circular y el Decreto del Sr. Obispo de Barcelona que se inserta á continuación.

Tortosa 4 de Marzo de 1900.

PEDRO, Obispo de Tortosa.

(Del Boletín Oficial Eclesiástico del Obispado de Tortosa).

Progreso cubano

Desde que Cuba es libre ó no es española; mejor dicho, desde

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guisjarro.

	Pesetas	Cénts.
Suma anterior.	346	00
Edo. D. Mannel Soria	1	00
Edo. D. Manuel Bernat	1	00
D. Pedro Vicente Monfort.	10	00
Suma y sigue.	358	00

que Cuba ha pasado de las manos liberales de nuestros políticos a las de los «caballeros» yanquis, se encuentra, por arte del diablo, en vías de regeneración, así en lo político, como en lo judicial y religioso.

Días pasados nos referían los periódicos de Madrid, haciéndose eco de lo que allá pasaba, estupendos relatos, ó si se quiere verdaderos horrores en la administración de justicia.

La suprema razón ó suprema ley en las cuestiones políticas, criminales y financieras que se promueven, es, no la moralidad ó justicia, sino el más infame favoritismo.

O en otros términos, en Cuba sólo se ha de procesar, perseguir y castigar por orden y consignación del gobernador general, aunque las leyes vigentes manden lo contrario.

Y no «prograsa» menos el catolicismo, y el «acatar» el pueblo cubano al Padre común de los fieles, al Romano Pontífice. Nombró éste tiempo atrás á Monseñor Sbarretti para ocupar una sede vacante en aquella isla, y de un día á otro se posesionará de su diócesis ese nuevo Prelado; y según cuenta una carta recibida de la Habana «arrecian contra él (el Obispo) los vientos del cubanismo.»

Y no es gente de bigotes ó de levita la que hace guerra al nuevo Pastor, sino ¡pásmense nuestros lectores! una D.^a Magdalena Peñarredonda, semejante á la «célebre» española Doña Belén, la cual, (la Magdalena) en una alocución que titula **HASTA EL CÍSMO**, dirigida al clero y damas cubanas, se permite el exceso de decir que es un deber sagrado el «no soportar la imposición humillante á que quiere obligarnos León XIII.»

Y se atreve á preguntar la muy desvergonzada y orgullosa «¿para qué necesitamos Obispo? Un Cristo, emblema de igualdad, y una Virgen del Cobre, símbolo del sentimiento patriótico, bastan para saciar las aspiraciones religiosas de nuestras almas.»

¿No es verdad que esa «ilustrada» y altanera Peñarredonda debe ser una alhaja de «primo cartello», merecedora de mil elogios y aplausos entre las damas cubanas, sobre todo en suarte gracioso de berrear?

Hemos de confesar con ingenuidad, que la española D.^a Belén, propagandista famosa del «libre pienso», se queda muy

atrás en todos los ramos del saber humano, en política y en religión en comparación de esa gentil y candorosa (?) D.^a Magdalena, presidenta, ó lo que fuere, de la Asociación de damas cubanas.

Brindemos una y mil veces, por el «progreso» cubano.

R. C.

Tortosa.

Del Transvaal

Londres, 9.

El general French

Al *Standart* le telegrafan desde Poplargo que el combate sostenido el martes no fué todo lo feliz que indica el parte del general Roberts.

El corresponsal dice que el general French no pudo cortar la retirada á los boers ni atacarlos, porque la infantería inglesa llegó demasiado tarde para atacar de frente al enemigo.

Este retraso hizo que los boers pudieran hacer frente á la caballería.

El general French se vió obligado á retirarse hacia el Sud para realizar un movimiento envolvente, pero el enemigo consiguió escapar.

Esto se relaciona con un rumor que circuló ayer, según el cual parte de las fuerzas del general French habían sido copadas por los boers.

Hasta ahora no hay noticias oficiales que confirmen el supuesto, y no hay más detalles particulares del combate que los que acabamos de transmitir.

La única noticia

La única noticia de alguna importancia recibida esta tarde del teatro de la guerra, está contenida en un telegrama de la Ciudad del Cabo publicado por *The Daily Telegraph*.

En él se dice que los boers acumulan grandes cantidades de municiones de guerra y boca en el distrito de Belasop, al Norte del Transval, lo que hace suponer que prolongarán á todo trance la resistencia aun en el caso de que la fortuna les fué adversa en el Orange y en el Transval.

Columna rechazada

Otro despacho fechado en Durban dice que la columna volante inglesa que logró penetrar en territorio del Transval ha sido rechazada sobre Melpont.

La columna inglesa que ha sido derrotada por los boers dentro del Transval procedía de la Zululandia y había tenido algunas escaramuzas con los boers, á los cuales sorprendieron en una emboscada.

Rehechos éstos, lograron derrotar á los invasores, obligándoles á emprender la retirada en dirección á Zululandia.

NOTICIAS BREVES

—(000)—

Anteayer falleció en Valencia, el antiguo y conocido impresor D. Andrés Ferrer y Viñeta.

—No tiene todavía trazas de terminar la huelga tranviaria de Valencia. La mayoría del público simpatiza con los huelguistas.

—La *Gaceta* ha publicado una Real Orden dictando disposiciones para evitar abusos en las farmacias militares.

—Dicen de París que en las minas de Trelyan han perecido asfixiados 15 obreros á consecuencia de un desprendimiento de ácido carbónico.

—La llegada de un cañonero acorazado ruso á las aguas del golfo pérsico, es objeto de comentarios por hacer muchos años que ningún barco de guerra de tal nacionalidad había visitado aquellas aguas.

—Ha fallecido en el reino de Wurtemberg H. Dainiler, inventor de varios motores para coches automóviles.

—La emperatriz Eugenia, que cuenta ya setenta y cuatro años, está casi restablecida de la afeción gripal que ha sufrido recientemente.

—En el boulevard Richard, de París, ha estallado un petardo que produjo mucha alarma, pero no causó desgracias personales.

—Se niega que el gobierno inglés se proponga establecer un nuevo gravamen sobre los vinos españoles como contribución de guerra.

—Anteayer fué colocada en la puerta de Atocha, de Madrid, la estatua de Moyano, obra de nuestro paisano el escultor Sr. Querol.

—En Córdoba, mientras se celebraba en la Audiencia la vista de una causa por robo, fueron robados en la misma sala donde se verificaba el acto, un reloj y una gorra.

—Dicen de Bilbao que la huelga de ebanistas amenaza tomar mal aspecto. Ayer recogieron en un carro las herramientas de casa de los patronos, y las depositaron en el Centro Obrero.

—El Señor Obispo de Barcelona visitó ayer la Universidad de aquella capital, recorriendo la mayor parte de sus dependencias y fijándose especialmente en la Biblioteca.

—Ha quedado solucionada en Barcelona la huelga iniciada por los empleados de tranvías, de un modo favorable á dichos empleados.

—Hoy, á las nueve de la noche, en un círculo Republicano de Barcelona, un orador ó lo que sea, dará una conferencia ó una *lata* acerca del tema: «Rehabilitación del partido republicano». De manera que ya conocen ellos mismos que necesita rehabilitarse. ¡Y tanto!

—Mañana, en la Iglesia de Montesión, la Universidad literaria de Barcelona celebrará una solemne función religiosa en honor de Santo Tomás de Aquino. Asistirá á ella el señor Obispo de la Diócesis.

—Mañana se verificará en San Felio de Guixols un gran meeting obrero, en el cual tomará parte el señor Lerroix director del papel republicano *El Progreso*. ¡Pobres obreros! si hacen caso de las palabras de esos embaucadores!

—Telegrafian de Cartagena que los torpedos sistema Sivartkoff, construidos en aquel arsenal han dado muy buenos resultados y son más económicos. Bien; los utilizaremos cuando hayamos de volver á impedir la entrada de la escuadra yanqui en la bahía de Manila.

—La Reina Regente ha telegrafiado al emperador Guillermo expresándole su agradecimiento por los agasajos que se han dispensado en Berlín á la embajada que preside el duque de Veragua.

—Telegrafian de Manila que han sido puestos en libertad en Nueve Cáceres 150 prisioneros españoles, que en breve llegarán á aquella capital.

—Aun cuando el gobierno reconoce que la Compañía Arrendataria de cerrillas ha cometido abusos, cree que precisa abrir una información antes de llegar á la rescisión del contrato. ¿Información gubernativa? Agua de cerrajas.

—En Plencia (Vizcaya) por una diferencia de cinco céntimos en las cuentas, riñeron unos paragueros ambulantes, propinando uno de ellos dos gravísimas cuchilladas á una mujer. El agresor ha sido detenido.

—Se ha dispuesto que suspenda la salida el crucero «Marqués de la Ensenada», que debía conducir anarquistas á Inglaterra, en vista de las malas condiciones de aquel barco.

—Anteayer llegó á Londres la reina Victoria. La esperó una inmensa muchedumbre que la aclamó con entusiasmo.

—Ayer en el Congreso continuó el señor Romero Robledo atacando el proyecto relativo al pase de los coroneles al cuadro de generales de reserva.

—Una enmienda relativa á los conciertos económicos del Estado con las provincias, fué rechazada ayer en el Congreso por 139 votos contra 4. Don Teodoro González se abstuvo.

—Cambios de Madrid—9—5 tarde—Interior, contado 73,70—Exterior id—81'85—Cubas viejas 85,80 Idem nuevas 72'20—Franco 31'10—Libras 33'04.

CRÓNICA

—(¡o!)—

Suplicamos á nuestros lectores la asistencia á alguna de las Misas que por el eterno descanso del alma del que fué muy querido amigo nuestro D. José Vergés y Freixa, se celebrarán en la iglesia del Seminario, en la forma que se expresa en la 1.^a plana.

—Ayer fallecieron dos niños, primos hermanos, hijos, el uno de nuestro amigo D. Agustín Valdeperes y el otro de nuestro amigo particular D. Manuel Panisello.

—Pedimos al Señor otorgue á las familias de nuestros amigos la necesaria resignación para sobrellevar esta desgracia.

También ayer voló al Cielo un hijo del conocido platero D. Juan Berengüé, á quien y familia acompañamos en su justo dolor.

—En San Carlos de la Rápita, han contraído matrimonio el joven comerciante de nuestra plaza D. Emilio No-men y la señorita de aquella ciudad D.ª Josefa Colomé.
Les deseamos abundantes gracias en su nuevo estado.

—Dicen de Madrid con fecha 8: El debate de hoy en el Congreso referente á la proposición del general Weyler, combatida por el Sr. Romero Robledo, ha llevado á la Cámara popular gran número de generales y coroneles, entre los cuales se han hecho muchos y variados comentarios.

Terminado el incidente de que doy cuenta en el extracto de la sesión del Congreso, se han encontrado en los pasillos el general Weyler y el Sr. Romero Robledo. Este, dirigiéndose al marqués de Tenerife, le ha dicho:

—¿Por qué no deja V. el planteamiento de su proposición para cuando sea ministro de la Guerra?

El general Weyler ha contestado:

—«Porque no lo seré nunca.»
Romero Robledo: «No será V. ministro de la Guerra porque no querrá. Haga V. lo que le diré al oído, y lo seremos.»

Weyler: «Ya hablaremos de eso.»
Después de las anteriores frases se han separado jovialmente.

Beatificación

El martes de la próxima semana, 13 del actual, la Sagrada Congregación de Ritos pronunciará la sentencia sobre el Martirio de los venerables siervos de Dios, P. Dionisio de la Natividad y Fr. Redento de la Cruz, Carmelitas Descalzos, martirizados en 1638 en Aquin, en la isla de Sumatra.

A fin de que Dios bendiga los pasos que da la Postulación, para obtener la glorificación de los mencionados siervos de Dios, en dicho día 13 se expone el Santísimo Sacramento en la iglesia de las Carmelitas Descalzas del barrio del Jesús, como en todas las de la Orden, á las 8 y 1/2 de la mañana, en que se cantará la Misa conventual, reservándose á las once y media.

Se suplica la asistencia.

—En el término de Caseras, entre el río Algas y la carretera de Alcañiz, una Compañía de Calaceite, levanta una fábrica para extraer por medio del sulfuro de carbono el aceite del orujo. En estos meses últimos se ha almacenado grandes cantidades de orujo, y se confía que durante la próxima primavera ya funcionará la mencionada fábrica, cuya maquina procede de los talleres del Sr. Figueras de esta ciudad.

—Por el alma de D. Mateo Llasat y Puig, fallecido recientemente en Barcelona, se celebrará una Misa rezada á las 11, todos los domingos y fiestas de precepto, en la iglesia de los Dolores de esta ciudad, empezando en el día de mañana.

—Ha fallecido en la Casa de Beneficencia de esta ciudad, el Conserje de la misma D. Antonio Barberá Bel.—
R. I. P.
Nuestro pésame á su familia.

La cocina de «La Verdad»

La Verdad nos llama *caza moscas*, olvidando que en pocos días le hemos cazado una *tórtola* perteneciente á nuestra *fauna zoológica*, y un *ciervo* lleno de *odio*, lo cual ya es caza mayor.

Pero, por si acaso no encuentra suficientes *La Verdad* estas cacerías, le presentamos estas *piezas* cogidas en su número de ayer:

«Nuestra cocina»

Comidas para el 10 de Marzo Por Leon Loty

Almuerzo.—Habas rebogadas con tocino-entreverado.—Bacalao á la lionesa.—Chuletas de carnero con puré.—Postres.—Vino.—Café.—**Comida**—Sopa de fideos.—Arenques curados á la brusselsa.—Picadillo de carnes con costra.—Lomo de cerdo asado.—Nabos glaseados.—Jalea al marrasquino.—Postres.—Vinos.

¿Qué les parece á nuestros lectores de estas comidas de *La Verdad* en días de Cuaresma?

¡Y esta gente nos ha zaherido repetidas veces aludiendo á un banquete político que se celebró en esta ciudad en tiempo de Cuaresma, siendo así que fuimos los *únicos* que protestamos de que en él se promiscuase, pues el periódico conservador contemporizaba entonces con aquellos promiscuadores, y no tuvo una palabra de censura para tal acto, hasta que se separó definitivamente de los que lo organizaron!

¡Y esta gente, que *promiscua* cada día en sus columnas el bacalao con las chuletas, los cultos con los bailes, las Encíclicas de León XIII con las libertades de perdición que en ellas se condenan, lo católico con lo liberal, nos llama hipócritas, fariseos y todos los horrores que le acuden á la pluma!
Nosotros nos contentamos con llamar á *La Verdad* y á los suyos, católico-liberales.

—El Rdo. Sr. D. Simón González Fontcuberta ha sido nombrado Coadjutor del Cura de Bot.

—Las fuertes heladas del 6 y 7 de los corrientes, mataron en los pueblos del bajo Aragón, toda la flor de la almendra, que en abundancia habían sacado los almendros.

Sección Religiosa

—(0)—

Las Misas conventuales serán mañana á las 9 y 1/2 en la Catedral, á las 9 en Santiago y á las ocho la parroquial en el Sagrario de la Catedral.

—Habrá Misas rezadas en la Catedral á las 5 y 1/2, 7, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 1/2. En San Antonio á las 7 y 1/2 y 8 y 1/2. En la iglesia del Rosario á las 8 y 1/2 y 10. En San Blas á las 10 y media, y 11 y 1/2. En San Francisco á las 7 y 1/2. En el Hospital á las 7 y 1/2. En San Pedro á las 8. En Ferrerías á las 7. En la Purísima á las 7 y 8 y 1/4. En el Gimnasio á las 8. En San Juan á las 6 y 1/2 y 8. En el Seminario á las 11.

—En la Catedral, habrá sermón á

las 9 y 1/2, por el orador cuaresmero Rdo. P. Martí.

—Exposición Dominical en el Seminario: A las 8 se descubrirá á Su Divina Majestad y se celebrará Misa de exposición. A las 11 se dirá otra Misa rezada.

—Via-Crucis á las 3 y 1/2 en el Calvario.

—En la iglesia de San Juan continúa á las siete y media de la mañana la piadosa Devoción de los Siete Domingos consagrados al glorioso Patriarca San José.

—Principia en el Seminario á las 5 de la tarde, el Novenario de San José, con sermón por el M. I. Sr. Canónigo D. Marcos Montaner.

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/4 de la tarde, en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario.

—A las 6 de la tarde se rezará el Santo Rosario en la Parroquia de Santiago.

—Rosario de la Santa Cinta á las 6 de la tarde.

Archicofradía Teresiana

Como final de los santos Ejercicios espirituales que esta piadosa Asociación viene practicando con edificación de los buenos y confusión de los tibios de nuestra ciudad, se celebrarán mañana, en la iglesia de San Antonio, los solemnes cultos siguientes:

Por la mañana á las siete, el Ilustrísimo Sr. Obispo celebrará la Santa Misa y distribuirá la Sagrada Comunión á las Hijas de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús y demás personas que deseen asociarse á este religioso acto.

Por la tarde, á las cuatro y media, expuesto el Santísimo Sacramento, se cantará el seráfico Trisagio y después de la Novena llamada de la Gracia, el celoso Director de los Ejercicios, Rdo. P. Luis M.ª Beltrán de la Compañía de Jesús, predicará el sermón final. La función terminará con el canto del *Te-Deum* y reserva solemne.

El lunes, á las siete y cuarto de la mañana se rezará una misa por la difunta asociada D.ª Agustina Liedo Baulenas.

El miércoles, á la misma hora, se celebrará otra misa por la difunta asociada D.ª Consuelo Luis.—(R. I. P.)

Ultimas noticias

Madrid, 10.

Se ha recibido un despacho de Bilbao dando cuenta de que se ha solucionado el conflicto entre los armadores y los maquinistas navales.

En junta general celebrada por los maquinistas se acordó haber visto con agrado que las casas armadoras atendieran la petición formulada, con lo cual queda á salvo el prestigio de la Asociación.

—Coméntase la visita del señor Monteros Ríos á la Reina.

—Hoy terminará en el Congreso la

discusión de los presupuestos.

Ha llegado á Sevilla el hermano del rey de Portugal, acompañado del duque de Orleans.

—La comisión que entiende en el proyecto de incompatibilidades, dará dictamen antes de cerrarse las Cortes.

—Ha sido nombrado consejero de Instrucción pública el Sr. Comelerán, en la vacante producida por el fallecimiento del señor marqués del Busto.

—El señor Villaverde ha conferenciado con los señores Monteros Ríos, Eguilior y Garzón, para buscar términos de avenencia en lo referente al proyecto de derechos reales.

Convocados pidieron varias modificaciones conforme al voto particular desechado ayer en el Senado.

El señor Villaverde ofreció contestar hoy.

—Los tetuanistas han presentado 18 enmiendas al articulado de los presupuestos.

Hoy empezará en el Senado el debate sobre la totalidad.

—Comunican de París que el Laboratorio Municipal ha informado atribuyendo el origen del incendio del Teatro Francés á la explosión del tubo de un calorifero lleno de hollin, propagándose el fuego á las colgaduras inmediatas y luego á las decoraciones.

Otra versión atribuye el siniestro á la rotura de un cable eléctrico.

Los bomberos, durante la noche, anegaron los escombros.

El interior del teatro está completamente destruido y convertido en un montón de ruinas.

NO SE DEN DROGAS FUERTES á los niños

Los niños no necesitan generalmente drogas fuertes para combatir sus tendencias al aniquilamiento; la costumbre de administrarse esta clase de medicinas es de resultados contraproducentes. Cuando el organismo delicado de un niño se esfuerza inútilmente para lograr su crecimiento, entonces es cuando necesita la Emulsión Scott. Este es un hecho claramente probado por la experiencia, y cuanto más pronto los padres reconozcan esta verdad, menos tardarán sus hijos en experimentar el beneficio. Permitásenos ilustrar el poder de este remedio presentando un caso sucedido en Barcelona.

Muy Sr. mío: Pongo en su conocimiento tener una niña llamada Bienvenida, de siete años, de temperamento nervioso, que ya sea

del destete prematuro ó bien de haber padecido el sarampión y alguna que otra enfermedad de infancia, lo cierto es que se criaba tan endeble que decidí el darle la Emulsión de Scott; pasó un mes tomándola sin observar le hiciera nada; pero á los dos meses, noté un cambio tan grande en la niña, que no se

hizo tardar la pronta curación, como demuestra claramente su fotografía.

Quedo agradecido y haga V. el uso que más le convenga de este certificado.

Su S. S. g. b. s. m., José PÉRIAS.
Su casa Consejo de Ciento, 133, Ent.º 1.ª
Barcelona á 3 de Marzo de 1899.

La niña cuya fotografía presentamos, no necesitó remedios fuertes, según demuestran los hechos claramente. Bastaronle las propiedades nutritivas de la Emulsión Scott, y cuando recibió el beneficio de éstas, el resultado pronto se manifestó en ella recobrando la salud.

Esta experiencia sencilla demuestra los grandes efectos de nuestra preparación. La Emulsión Scott es dulce al paladar, y esto hace que los niños no la miren como medicina; además, facilita la digestión y enriquece la sangre con las más esenciales propiedades nutritivas.

La Emulsión Scott puede obtenerse en las boticas; y la preparación verdadera se distingue por nuestra marca de fábrica: un hombre cargando un pescado al hombro.

—Hoy terminará en el Congreso la

Imprenta de «El Estándarte Católico»

—Hoy terminará en el Congreso la

Imprenta de «El Estándarte Católico»



Bienvenida Pérís.

LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7.-TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.
Libreria Voltes.-TORTOSA

¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella.

Dirigirse á los
Sres. Barberá y Compañia
Plaza de San Juan, 18,—Tortosa

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la tos por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.
Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.
No contiene ópio ni morfina.
Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedoras relojes de todas clases y precios.
En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*, *Favory*, *Jean not*, *Narcisse*.
En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Ho-koff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina.—*Insuperable*.—L. D.—*Máximum F. D.*—*Bicicleta*.—*Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento
Máquinas para coser y hacer medias y calcetines
Angel, 10.—TORTOSA